

ERFAHRUNGSBERICHT AUSLANDSSEMESTER

Universität de Valencia, Spanien

Betriebswirtschaft/Business Studies, 5. Semester

WS 2018/2019

PLANUNG

Wie hast du dich auf das Studium im Ausland vorbereitet?

Die Vorbereitung auf das Auslandssemester an der UV verlief problemlos. Alle notwendigen Daten konnten von der Homepage der FH Aachen oder der, der Partnerhochschule entnommen werden. Die Kommunikation mit der Universität de Valencia war einwandfrei. Falls ein Problem aufgetreten ist, zum Beispiel dass ich für das falsche Semester eingeschrieben wurde, konnte dies schnell behoben werden. Ein Visum musste ich nicht beantragen. Sprachtests wurden bis auf den OLS Test keine vorausgesetzt.

Wer war dein Ansprechpartner an der Partnerhochschule?

Elena Taberner Perales, Int-of.economia@uv.es

GASTHOCHSCHULE

Wie war das Studium an deiner Gasthochschule?

Während meines Auslandsaufenthaltes habe ich 5 Kurse belegt. Der Arbeitsaufwand während des Semesters ist deutlich höher als in Deutschland. Von den Studenten werden Präsentationen, Hausaufgaben und Hausarbeiten verlangt. Durch die Abgaben während des Semesters konnte man Punkte für die Endnote sammeln. Am Ende des Semesters gibt es dann noch eine Abschlussklausur die meist nur 60% zählt. Der Aufwand der einzelnen Kurse hängt von den Credits ab, bei 6 Credits ist der Aufwand meist deutlich höher als bei den Kursen mit nur 4,5 Credits.

Das Angebot englischer Kurse ist sehr groß.

Was mir gut gefallen hat war, dass jeder Kurs in Theorie und Praxis unterteilt wurde. Das heißt man hatte wöchentlich 1-1,5 Stunden Vorlesung und zusätzlich nochmal 1,5 Stunden Übungen in denen man die Theorie auf Beispiele angewendet hat um sie besser zu verstehen.

Welche Kurse hast du belegt und wie hoch war jeweils der Arbeitsaufwand?

Theory of finance (6 Credits): wöchentliche Hausaufgaben und Midterm-Examen

Marketing Strategy (4,5 Credits): wöchentliche Präsentationen

Foreign Trade (6 Credits): geringer Aufwand und es werden Expeditionen angeboten (z.B. zum Hafen)

International Business Management (4,5 Credits): zwei größere Gruppenarbeiten, ansonsten geringer Aufwand

In jedem Kurs hatte man am Ende des Semesters eine Abschlussprüfung.

Gab es Sprachkurse für Gaststudierende?

Ich bin einen Monat vor Semesterbeginn nach Valencia gekommen, um einen Sprachkurs zu belegen. Allerdings werden auch unter dem Semester Spanischkurse angeboten.

Wie war die Betreuung der Gaststudenten?

Die Betreuung fand ich sehr gut. Es gab sehr viele Veranstaltungen für Erasmus Studenten und es wurde jedem ein Buddy zugeordnet, mit dem man sich treffen konnte und der einem bei Problemen gerne weitergeholfen hat.

Was kannst du uns sonst noch über deine Partnerhochschule erzählen?

An der Universitat de Valencia gibt es ein großes Angebot an Sportkursen.

ALLTÄGLICHES LEBEN

Wie verlief deine Anreise zur Gasthochschule?

Meine Anreise verlief problemlos mit der Metro vom Flughafen zum Airbnb. Ich bin schon einen Monat vor Semesterbeginn nach Valencia gekommen um einen Sprachkurs zu absolvieren. Der Semesterbeginn war dann vollgepackt mit Willkommensveranstaltungen, Kennenlern-Events etc.. Es wurde uns sehr einfach gemacht Anschluss zu finden und Leute kennenzulernen.

Wie bist du bei der Wohnungssuche vorgegangen?

Ich habe mich vor Beginn meines Aufenthaltes mit vielen Studenten unterhalten, die auch in VLC waren. Letztendlich bin ich in das Zimmer eingezogen, in der eine Freundin das Semester vorher gewohnt hat. Es gibt aber auch viele Agenturen in der Stadt, die den Studenten bei der Suche helfen oder das Angebot auf Facebook ist auch sehr groß. Die Wohnungen sind meist deutlich billiger als in Deutschland. Man sollte allerdings darauf achten, dass man ein Fenster im Zimmer hat und falls man im Wintersemester kommt auch eine Heizung.

Wie sah es finanziell bei dir aus?

Mir hat das Geld, was mir von Erasmus+ zur Verfügung gestellt wurde, gelangt.

Was kannst du über Freizeit, Kultur und Reisen berichten?

Wir haben das halbe Jahr genutzt um ganz Spanien kennenzulernen. Man kann für wenig Geld mit Organisationen für ein Wochenende wegfahren oder man mietet privat ein Auto um das Land zu erkunden. Valencia hat auch viele Attraktionen und durch die Vielfältigkeit der Stadt wird es einem nie langweilig. Das Nachtleben in VLC ist groß, abwechslungsreich und lässt einen nie im Stich. Man hat die Möglichkeit bis 1 Uhr nachts kostenlos in die Clubs zu kommen was einem viel Geld spart.

In der Stadt kommt man am einfachsten mit dem Rad, der Metro oder dem Bus ans Ziel. Es gibt überall in der Stadt Fahrradstationen, an denen man sich für eine halbe Stunde kostenlos ein Fahrrad ausleihen kann.

FAZIT

Wie ist der Gesamteindruck deines Auslandssemesters und was möchtest du deinen Kommilitonen noch mit auf den Weg geben?

Ich hatte eine super Zeit in Valencia und kann nur jedem empfehlen auch im Rahmen von Erasmus+ ins Ausland zu gehen. An der Universität de Valencia muss man sich bewusst sein, dass man eventuell einen höheren Arbeitsaufwand hat als an anderen Hochschulen im Ausland.